
 

 

ACTA 1135 

 

El martes 31 de mayo de 2022 y siendo las 09.00 horas se reúne la Junta Directiva, en 

modalidad virtual, bajo la presidencia del Ing. Agr. José Bonica, con la presencia de los Ings. 

Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro Henry, Martín Gortari y Jorge 

Sawchik, este último en carácter de Director Nacional.  

 

Se incorporan a la reunión los Ings. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y la Lic. 

Mónica Cantileno (Gerente de Desarrollo de Capital Humano). Participa también el Ing. Agr. 

Rafael Normey de la Federación Rural, en calidad de invitado.   

 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

 

Ing. Agr. José Bonica 

 

• Informa que el pasado viernes concurrió a INIA Salto Grande, donde se concretó una reunión 

con el Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, representantes del consorcio citrícola 

(UPEFRUY) y técnicos de INIA, en la que se planteó la situación del sector. Se resalta el 

entusiasmo del sector, resaltando las acciones que se vienen llevando a cabo con relación 

al tema del HLB, y la proactividad demostrada hasta el momento. 

 

• En el marco de su visita a Salto Grande, concurrió a un predio de un productor hortícola que 

se encuentra regando pasto elefante por aspersión, con una importante producción de 

materia seca. Desea resaltar esta experiencia en suelos de baja productividad. 

 

• Informa que participó del 105 Congreso anual de la Federación Rural que se llevó a cabo en 

Tacuarembó el pasado fin de semana. 

 

Ing. Agr. Alberto Bozzo 

 

• Informa que recibió comunicación por parte del Dr. Adolfo Bortagaray, integrante de la 

Academia Nacional de Veterinaria y del Comité de Coordinación en Investigación en Salud 

Animal (CCISA) en la que se le informa al Ing. Bozzo que se ha estado intentando concretar 

una reunión con la Junta Directiva de INIA por parte del CCISA. El Ing. Bozzo considera de 

suma importancia el mantener una instancia con los integrantes de esta comisión, a lo que 

se toma nota por parte de la Dirección Nacional de incorporar esta instancia en agenda de 

próximas sesiones.  

 

• El Ing. Bozzo expresa su inquietud relacionada al grupo de apoyo a la Plataforma de Salud 

Animal que quedó conformado según acta de Junta Directiva 1059 del 3 de marzo de 2020, 

el que no ha tenido actividad y, tomando en cuenta la incorporación a la institución de nuevos 

actores relacionados al tema, plantea su activación. 



 

 

• El Ing. Bozzo expresa el interés por parte de las instituciones que representa de que se 

cristalicen los avances que se han registrado en las negociaciones con la Asociación de 

Profesionales Universitarios de INIA (APUINIA). La voluntad de las gremiales que el Ing. 

Bozzo representa es que se concrete la firma de un documento de acuerdo entre ambas 

partes y no llegar al límite de tiempo en que se deba denunciar el convenio existente. 

 

• El Ing. Bozzo expresa su sorpresa ante el comentario del Ing. Bonica acerca de la reunión 

mantenida en INIA Salto Grande con el ministro y el consorcio citrícola, no estando enterado 

de la instancia, siendo que se encontraba disponible en la ciudad. Ante este comentario, el 

Ing. Bonica explica que la reunión fue sorpresiva sin anuncio previo, solicitando las disculpas 

del caso por la omisión en la comunicación.  

 

Ing. Agr. Alejandro Henry 

 

• El Ing. Henry expresa su inquietud relacionada a la evolución de los proyectos con 

financiación del Fondo de Promoción de Tecnología Agropecuaria (FPTA), en el sentido de 

contar con información sobre la marcha de estos. Ante este planteo, el Ing. Salvagno explica 

que semestralmente se realiza una reunión de los comités técnicos asesores y se expide un 

informe. Asimismo, si resulta de interés, se cita a la institución ejecutante para que realice 

una presentación de estado de situación de la ejecución. Se acuerda realizar un informe 

general de todos los proyectos financiados por el FPTA que se encuentran en ejecución y 

compartirlo con la Junta Directiva.  

 

Ing. Agr. Martin Gortari 

 

• El Ing. Gortari comenta que en la reunión ordinaria de la Asociación Rural del Uruguay (ARU) 

del día de ayer tomó conocimiento sobre la futura visita del Ing. Bonica a ese ámbito para 

intercambiar sobre el proyecto con financiación del Fondo de Promoción de Tecnología 

Agropecuaria (FPTA) que estaría ejecutando INALE y sobre el de control y erradicación de 

la mosca de la bichera. Ante este comentario, el Ing. Bonica informa que el sábado pasado, 

en el Congreso de la Federación Rural, mantuvo conversaciones con un representante de 

ARU al respecto y consideró conveniente concurrir a una reunión general para informar al 

respecto.  

 

TEMAS CENTRALES 

 

Informe de la Gerencia de Desarrollo de Capital Humano – Lic. Mónica Cantileno. 

 

- Informa sobre la realización de asambleas regionales de APUINIA, para luego formalizar una 

posición general en asamblea nacional, con respecto a las negociaciones mantenidas entre 

la institución y el gremio en las que se analizará el texto del documento con los lineamientos 

conceptuales propuestos.  



 

 

Informe de la Gerencia de Operaciones – Ing. Agr. Marcelo Salvagno. 

 

- Informa que en el día de ayer se firmó el comienzo de obra del insectario en INIA La 

Estanzuela.  

 

- Informa sobre el vencimiento del plazo estipulado por el gobierno para responder a la 

solicitud de excepción cursada por los topes salariales. En caso de no existir respuesta al 

vencimiento del plazo, se considera un denegatoria ficta. Asimismo, se informa que se deben 

solicitar nuevas excepciones que se han ido generando, ya que las mismas son de carácter 

personal y no por cargo. Ante esta información, la Junta Directiva resuelve: i) esperar al 

pronunciamiento expreso sobre el pedido de excepción inicial previo a solicitar las nuevas 

excepciones surgidas; ii) estudiar impugnar la denegatoria en caso de concretarse, que debe 

realizarse en los 10 días próximos al vencimiento del plazo estipulado y, iii) continuar 

abonando los sueldos considerando los topes salariales vigentes, sin perjuicio de continuar 

con el anticipo a cuenta de la compensación por reducción salarial que dicho tope genera (4 

votos en 4 por la aprobación).  

 

Re-estructura del área de investigación. 

 

El Ing. Sawchik retoma la presentación realizada en sesiones anteriores a fin de comenzar a 

definir la estructura del área de investigación. Se repasan los temas discutidos anteriormente 

para llegar a definir el rol de las áreas, definiendo como tal a “producción familiar”. Luego del 

intercambio mantenido, se define que las áreas funcionarán a demanda de los sistemas; 

estando subordinadas verticalmente a los sistemas. Se continuará con definiciones más 

detalladas en próximas sesiones.  

 

Siendo las 11.30 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

RESOLUCIONES ADOPTADAS 

EN SU SESIÓN DEL DÍA 31 DE MAYO DE 2022 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 

ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

 

Se fija la próxima sesión el 14 de junio, en modalidad virtual. 

 

5277/22  Ante el vencimiento del plazo estipulado para responderse a la solicitud de excepción 

cursada por el tope salarial legal, la Junta Directiva resuelve: i) esperar al 

pronunciamiento expreso sobre el pedido de excepción inicial previo a solicitar las 

nuevas excepciones surgidas; ii) estudiar impugnar la denegatoria en caso de 

concretarse, que debe realizarse en los 10 días próximos al vencimiento del plazo 

estipulado y, iii) continuar abonando los sueldos considerando los topes salariales 

legales, sin perjuicio de continuar con el anticipo a cuenta de la compensación por la 

reducción salarial que dicho tope genera.  
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